

lo que hará que entre octubre y diciembre las importaciones se ubiquen de manera significativa por encima del nivel alcanzado en igual trimestre de 2001, ejerciendo una presión adicional para que los precios continúen al alza.

### ***Ámbito nacional***

El crecimiento de las cotizaciones internacionales de los principales aceites y grasas, el menor nivel de inventarios, la menor producción de aceite de palma que se está presentando en los últimos meses, así como el cumplimiento adecuado del

programa de exportaciones, hacen prever que para el último trimestre del año el mercado colombiano de aceite de palma y de palmiste pueda continuar con el proceso de incremento en los precios.

La nueva meta de producción de aceite de palma proyectada en 530.000 toneladas para el año 2002, muy probablemente se alcanzará, si se toma en cuenta la recuperación en la producción que se espera para el último trimestre del año. Se estima que entre octubre y diciembre se produzcan alrededor de 127.000 toneladas, frente a 112.800 toneladas registradas en igual periodo de 2001. ☼

## **Palmicultores accederán de nuevo al incentivo a la capitalización rural**

Por lo menos 50% de las utilidades brutas de Finagro serán destinadas al pago del incentivo a la capitalización rural (ICR), mecanismo que fue garantizado al ser incluido en la ley de presupuesto votada el pasado 23 de octubre, recursos a los cuales tendrán acceso los cultivos de largo plazo como la palma de aceite. El ICR es un aporte en dinero que otorga ese Fondo con recursos de la nación al saldo de los créditos que financien inversiones a largo plazo en el sector rural. El monto del aporte

está entre 20 y 40% del costo de la inversión del proyecto de acuerdo con las prioridades de la política sectorial. Las disponibilidades para 2002 ascenderían a \$20 mil millones y al cierre de la vigencia bordearían los \$27.000 millones.

Este instrumento de política agropecuaria fue establecido por la ley 101 de 1993 con el propósito de incentivar la modernización del sector agropecuario y contribuir a su competitividad. En sus nueve años de vigencia se han pagado incentivos por \$147.300 millones, los que han jalonado inversiones en el sector por \$666.000 millones.



Para cultivos de largo plazo (palma, caucho, frutales, cacao, entre otros) se han pagado desde 1999, \$27.000 millones, de los cuales \$25.000 millones se han destinado para estimular la siembra y el sostenimiento de palma de aceite, con lo cual se han beneficiado 12.500 hectáreas de palma, ejecutadas bajo el modelo de alianza estratégica. ☼